



THE SERVICE CLUB OF THE YMCA  
AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y' S MEN' S CLUB

# The Y's Men's Club of Kanazawa

CHARTERED JULY 9, 1947

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-202 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998 JAPAN

国際会長主題	「私たちは変えられる」 “Yes,we can change.”
アジア地域会長主題	「アクション」 “Action”
西日本区理事主題	「未来に残すべきものを守り育てる」 “Let's Protect and Cultivate What Should Be Passed on to the Future.”
中部部長主題	「ワイズ総活躍中部」
金沢クラブ会長主題	「語り合おう 伝え合おう 楽しいワイズライフを」

## 2018 8 月間強調 Youth Activities

### 今月の聖句 (数澤輝夫君)

わたしたちが神を愛したのではなく、神がわたしたちを愛して、わたしたちの罪を償ういけにえとして、御子をお遣わしになりました。ここに愛があります。愛する者たち、神がこのようにわたしたちを愛されたのですから、わたしたちも互いに愛し合うべきです。 (ヨハネの手紙一 4・10~11)

### 8月強調月間

ユースの活動に注目し、理解を深め、積極的支援をおこないましょう。そこからユースとワイズメンズクラブの「つながる」が始まります。  
人見晃弘 Yサ・ユース事業主任(大阪泉北)

### 8月例会 プログラム

とき	2018年8月16日(Thu.) 18:30~20:30
ところ	金沢ニューグランドホテル
会費	¥3,000(会員は無料) ¥2,000(メット)
司会	数澤輝夫君
開会・点鐘	幸正一誠会長
主 題	司 会 者
ワイズソング	一 同
今月の聖句	司 会 者
ハッピー・バースデー	幸正一誠会長
ゲスト紹介	司 会 者
食前の感謝	朝倉みゆきさん
スピーチ	伊藤仁信君
	“雑 学”
委員会報告	各 委 員
ニコニコタイム	西 信之君
YMCAの歌	一 同
閉会・点鐘	幸正一誠会長

### 7月 クラブ活動状況

<b>第1例会</b> (7月19日 Thu.)	
メ ン:	朝倉、伊藤、数澤、幸正、西、 (5名)
功労会員:	澁谷 (1名)
メキャップ:	山内 (1名)
出席率	100% 充足率 167%
メネット:	伊藤、数澤 (2名)
ゲスト:	澁谷 (1名)
<b>第2例会</b> (7月2日 Mon.)	
メ ン:	伊藤、数澤、幸正、山内 (4名)
メネット:	数澤 (1名)
<b>ニコニコタイム</b>	14,000円
クラブファンド 累計	14,000円
<b>B Fポイント</b>	
切手	0g 累計 0g
現金	0円 累計 0円

会 長	幸正一誠	書 記	山内ミハル
副会長	数澤輝夫	会 計	朝倉みゆき
	伊藤仁信	メット会長	数澤淑子

第一例会：毎月第三木曜日 18:30~20:30  
金沢ニューグランドホテル Tel (076)233-1311  
第二例会：毎月1日 18:30~20:00  
金沢ニューグランドホテル 2F (トレド)

## 夏の思い出

幸正 一誠

今年の夏は暑い。本当に暑い。強調語の「本当」を更に強調する新語がその暑さを言い表している。**死に至る暑さ!** 昭和の30年から40年代頃、私が子供の頃感じた事が無い暑さだ。あの頃はどの様に暑さを忍んで居たのだろうか？

### ① セミ取り

当時、羽咋の実家には柿木が2本あり、油ゼミがよく樹液を吸いに来ていた。小学生の頃、夏休みは生活時間割表に従い規則正しい生活を送っていた？ 多分9時から10時迄が学習時間であったと思うが、柿木でうるさく鳴くゼミを取りたい一心で夏休み帳を毎日いい加減に終わらせた思い出がある。祖母は裁縫が得意で、ゼミ取り用のタモ(アミ)を余り生地の白い布(人絹)でよく作ってくれた。しかし、アミの様にメッシュが無く袋状のためその風圧をゼミ君が感じ取り逃げられてしまう。都会から帰省した子らがアミを持っているのが大変羨ましく思えた。それでも、ゼミは私の高度な捕獲技術により取ることが出来た。しかしどうしても、捕まえられないのがあの憧れの「オニヤンマ」だ。夕方になると実家の前の通りを行ったり来たり、タモを持った私の目の前を行ったり来たり、何と度胸の有るオニヤンマだ！アミなら簡単に捕まえられるのに？タモではその風圧が邪魔をし、オニヤンマに「君にはむりだよ！」と笑われている様に思えた。しかし数回捕まえた事があり、その時の感動やいかに！だから、今でもオニヤンマを見つけたときは胸がワクワクする。捕まえたいとの思いに駆られる。夏の夕方涼しげに飛ぶオニヤンマの雄姿は夏の思い出だ。



### ② 行水

子供の頃家庭風呂が無く、町の銭湯に行っていた。小さい町だが銭湯は2軒あった。しかし、夏場は銭湯には毎日行く事も出来ず、そこで「行水」の登場となる。木のタライの中に熱湯を張る。その作業は祖母と母の担当だ。水道からホースで水を入れる作業は私の夏休み帳に書き入れるお手伝い欄のための仕事だった。度々多く水を入れ過ぎて温くなり叱られた。お湯を沸かすガス代が勿体ないと！行水に入る順番は決まっていた。父親 私姉 母 祖母だった。行水は何故か楽しくついついタライの中で遊んでしまう。すると「早よ 上がらんかいね！」と催促コールが掛かる。



私はその行水のお湯の匂いが今でも忘れられない。お湯の匂い、水道水のカルキの匂いだろうか？良い匂いだった。私の夏の匂いだ。だから、私はこの「死に至る暑さ」にも負けず、家人から罵倒されようとも湯船に今日もお湯を張る。その湯量は行水程度で、湯船の中では寝湯状態。今は以前ほどカルキ臭く無いけれど、その匂いと適度なお湯に浸かり一日の疲れを取る。ああ 極楽！！湯上りには当然B E E Rである。皆さんはどの様な「夏の思い出」をお持ちでしょうか？

### 【7月例会報告】

2018-2019 年期のキックオフ7月例会は、金沢ニューグランドホテル二階の白扇のゆったりとした大広間で、ホテルサービスの特別な日本料理を味わいながら、大変和んだ雰囲気で行われた。

今月の聖句の担当は伊藤仁信メンで、マタイによる福音書の山上の説教から「柔和な人々は、幸いである。その人達は地を受け継ぐ。」が紹介・解説された。數澤メンの食前の祈りに続いて出された料理の中には、

暑い夏を涼しくというホテルの計らいで、大変おいしい冷やしそうめんが追加で出され、お腹一杯になった。キックオフ例会の卓話は、幸正会長の“反省と計画”という題名であったが、「皆さん、ご自由にお話下さい」ということで、今期、メンバーがかなり減少した理由と今後の対策を議論した。重要なことは、最近の例会が大変充実しており、ゲストの参加がこれを支えていることであろう。この雰囲気を保つためには、気軽に多くの方が楽しく参加出来る例会作り心がける必要があるのではないかという事が確認された。もう



一つの重要なポイントは、少人数化と高齢化に伴うメンバー負担の相対的な増加である。これまで、例会とは別に行っていた様々な特別な会合を例会に融合させ、



卓話例会半分、特別例会半分といった工夫を行い、充実した楽しい例会の維持を求めるときであろうと提案がなされ多くの賛同が得られた。しばらくは、ゲストには3千円の会費で楽しく過ごしてもらい、寂しい例会よりも楽しい例会作りを心がけることが大切だと参加者一致で確認された。結果として卓話の回数が減少するが、様々な工夫によって交流会的な要素を増やす必要があるようだ。

委員会報告では、数澤メネットより21日の土曜日にメネット会総会が金沢ニューグランドホテルの加賀料理「友禅」で開催されることと、幸正会長より金沢犀川ワイズメンズクラブ創立25周年記念特別例会が、駅前のホテル金沢で8月11日に午後1時から開催されるので、できる限り全員参加でお願いしたいとの要請があった。今回は時間通りに終了し、有意義な会となった。  
(文責 西 信之)

## ~~~~~ お知らせ ~~~~~

### ☆2018-2019 金沢クラブ 役員・事業担当

会長：幸正一誠  
副会長：数澤輝夫 伊藤仁信  
書記：西信之 山内ミハル (直前中部部長)  
会計：朝倉みゆき  
メネット会長：数澤淑子  
メネット会計：伊藤悦子  
Yサ・ユース事業：幸正一誠 山内ミハル  
地域奉仕・環境事業：朝倉みゆき 数澤輝夫  
EMC事業：山内ミハル 幸正一誠  
BF・EF・JWF：数澤輝夫 朝倉みゆき  
YEEP・STEP：西信之 伊藤仁信  
IBC・DBC：西信之 伊藤仁信  
広報：数澤輝夫 山内ミハル  
ドライバー：全員  
ブリテン：全員

### ☆金沢犀川ワイズメンズクラブ創立25周年特別例会

日時：2018年8月11日(土・祝)

13:00~18:30

場所：ホテル金沢

登録費：¥8,000(祝会参加費)

参加予定：朝倉みゆきさん、朝倉秀之君、伊藤仁信君、幸正一誠君、西信之君、山内ミハルさん、数澤淑子さん、澁谷洋太郎君

### ☆第22回 中部部会

日時：2018年10月6日(土)

場所：アイリス愛知

(名古屋市中区丸の内)

詳細は後日連絡があると思いますが、予定に入れておいてください。

### Happy Birthday

数澤 輝夫君	8月20日
澁谷 洋太郎君	8月12日

### 9月の担当

聖句担当：数澤 輝夫君  
ブリテン執筆：幸正 一誠君  
伊藤 悦子さん



## 7月メネット会例会（総会）の報告

毎年メネット会の7月例会は総会として前年度「会計報告」と新しい年度の「年間計画」をみんなで相談することになっています。去る7月21日(土)午後1時、金沢ニューグランドホテル2階の和食処「友禅」に集まったメネットは4人でした。古い話ですが30年位前でしょうか、2人っきりのメネット会をしたことがありました。「新緑の森でバードウォッチング」を計画したのです。当日は爽やかなウォッチング日和、準備万端、意気揚々と出かけましたが、当日になって参加者は菊池アイ子メネットと私だけでした。折角楽しい企画をしたのにとちょっとがっかりしましたが、予定通り二人で普正寺の森の散策を決行しました。木陰のベンチで森林浴とお喋りを楽しみながらコーヒータイム、持参の固形燃料でお湯を沸かして点てたコーヒーの味と香りは格別でした。ササゴイの池ではなんと水辺の宝石と言われるカワセミの登場で菊池さんも大喜び、2人で至福の時を過ごしたのです。長い年月にはたった2人でもこんなに楽しい思い出に残るメネット会もありました。前置きが長くなりましたが、今回のメネット会出席者4名のうち、メネット会員は伊藤悦子メネット、数澤淑子メネットの2名、女性会員の山内ミハルワイズと今年度より功労会員となられた澁谷節子メネットが出席されて、総会というにはちょっと寂しすぎました。レストランは土曜日のランチタイムとあって、仕切りを隔てての女性グループが大声のお喋りとけたたましい笑い声で我が物顔、他のお客は目に入らずの様子で閉口しました。私たち4人は入口に近い一角でテーブルを囲んでつつまじやかに？美味しいお料理を頂きながらの例会でした。いつものように話があっちこっちと飛ぶのを引き戻しながら和気あいあいのうちに進められ、澁谷会計からは「合同メネット会」の収支報告と、前年度分の会計報告をして頂きました。収入は人数分ですが、支出としては毎年同じように経費が掛かるのでやり繰りも大変ということでした。今年度は会計を伊藤メネットに交代して頂きました。澁谷メネットさんありがとうございました。これからもメネット会へのご参加よろしくお願いたします。一応今年度はメネット会としての行事は例年通り組み入れましたが、今後の課題としてこのままではメネット会としての存続の意味があるのだろうかという話になりました。金沢ワイズメンバーも正会員が6名になった現在、こころでメネットも女性会員とし

て新たにワイズメンバーに加わり、メネット活動も無理のない形で進める方法も考えてはどうかという意見も出ました。それにはいくつかの問題もあるので今すぐという訳にはいかないでしょう。「金沢クラブはメネットで持っている」と揶揄されて、ちょっぴり自負もしていたのですが、もはや神話になりつつあるのでしょうか？ 70周年という節目で少し方向性を見直してもいいのではとの思いもあります。色々話し込んでいるうちに、気がついたら煩いおばさんグループが帰って静かになりましたが、ランチタイムも過ぎていたのでトレドのロビーに場所を移したのですが、先ほどのおばさん一個連隊が陣取っており、いやはやという感じでした。コーヒーを頂きながらまたよもやま話に花が咲き、4時頃散会となりました。猛暑の中、お疲れ様でした。

(数澤淑子記)

## 「フードバンク金沢・能登」を 支援しませんか？

「フードバンク金沢・能登」を支援しませんか？  
昨年の中部合同メネット会では西日本区メネット国内プロジェクトである「子どもの貧困」についての啓発活動として、「金沢・能登フードバンク」の津田たまえ事務局長を講師にお招きして「フードバンクバンザイ！」というテーマで地域の子どもの貧困の状況をお聴きすることができました。これを機会に私たちでもできる支援活動を身近かなところから始めてみませんか？ お宅にある贈答品などでストック状態にある乾物や調味料、飲み物、お菓子など、賞味期限が2か月先位まであるものが望ましいのですが、多少に関わらず持ち寄って、集まった分をまとめて津田さんの所へお届けしたいと思います。また、ワイズポテト販売の時にはジャガイモをメネット会から差し上げられたらいいなと思っています。

西日本区ではメネットプロジェクトとしてこれからもこの活動を継続されるようです。

(メネット会長 数澤淑子)